

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Lunes 18 de Octubre de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 259.

EL EXCMO. SEÑOR D. Ricardo Medina Vitores.

Pocos hombres merecen con tanta justicia, como el Sr. Medina Vitores, la confianza que el Gobierno deposita en los jefes políticos de nuestras provincias. El nuevo gobernador de Zamora, señor Vitores, ha conquistado su posición política y sus prestigios personales, luchando á brazo partido por la causa de la libertad, lo mismo en el humilde puesto de concejal y diputado provincial, que en la alta Cámara, donde como senador defendió siempre los sagrados intereses del distrito que representaba. Amante y protector decidido de la agricultura, creó en su pueblo natal (Valladolid), *La Liga de Contribuyentes*, asociación que tan copiosos frutos había de producir en la clase agrícola. Establecido en la Corte, fué largos años individuo de la junta directiva de la sociedad del mismo nombre, trabajando constantemente por la prosperidad de tan importante ramo de la riqueza nacional.

El Sr. Medina Vitores, doctor en Derecho, agregado al claustro de la Central, representó al Gobierno español en las Exposiciones de Amsterdam y Trieste, tomando parte en esta última como jurado de la misma.

Como hombre público ha dejado gratísimos recuerdos en la ciudad de Lugo, distrito que representó tres veces en la cámara de Senadores.

En ella emprendió loable campaña contra la ignorancia, haciendo inusitados esfuerzos por el florecimiento de la instrucción primaria. Enviado en la pasada etapa del mando liberal, en calidad de gobernador civil, á la provincia de Avila, trabajó sin cesar hasta ver cubiertas todas las atenciones de la enseñanza elemental en el primer tercio de su mando.

Su honradez y su laboriosidad le han abierto ancho campo en la política, sin que por eso su cuantiosa fortuna haya subido en lo más mínimo. El ilustre jefe del partido liberal trató de premiar de algún modo su moralidad y sus desvelos, colocando en su pecho la *Gran Cruz de Isabel la Católica*, al par que le daba estrecho abrazo de agradecimiento.

No es dado al HERALDO DE ZAMORA dirigir elogios á un gobernador nacido del seno del partido liberal; pero la modestia no llega hasta el punto de sellar nuestros labios, cuando un hombre honrado, inteligente y laborioso, se coloca al frente de la provincia de Zamora, deseoso de agradar al pueblo y de satisfacer á la justicia.

Los hechos pondrán al Sr. Medina Vitores, ante el público, á la altura que hoy tiene en nuestro concepto.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 17 de Octubre de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Esta mañana han celebrado una importante conferencia los ministros de Ultramar, Guerra y Estado en el despacho de éste.

En esta entrevista, que se ha prolongado más de una hora, se han convenido las instrucciones que el general Blanco se lleva á Cuba, y al propio tiempo han hecho los precisados consejeros un examen de la política de los Estados Unidos y el estado de la Guerra en la gran Antilla.

Aparte de esta conferencia ha asistido también el general Blanco, que fué á Palacio con el principal objeto de despedirse de la Reina Regente.

El señor Labra había anunciado al señor Sagasta que le visitaría á las seis de esta tarde, pero el presidente ha tenido que bajar á la estación á despedir al general Blanco, y por este motivo ha aplazado para mañana la visita.

Acerca de la representación que el señor Labra pueda ostentar en la conferencia con el señor Sagasta, se han hecho esta tarde bastantes comentarios, y algunos políticos afirmaban que el citado diputado republicano viene haciendo de algún tiempo á la fecha una política puramente personal.

En la presente ocasión, al menos, así lo parece; porque un significado autonomista nos ha autorizado para que digamos que el señor Labra no tiene la representación de ninguno de los autonomistas más caracterizados de Madrid, tales como los señores Fernando y González, Ortiz de Pinedo y Perojo.

No llevando el señor Labra más autoridad á la conferencia con el presidente que la que le dan sus propios méritos, cuanto diga parece que no pasará de la categoría de consejo.

El señor Montero Ríos ha celebrado hoy una detenida entrevista con el señor Sagasta.

A las siete de la tarde ha salido el tren que conduce al general Blanco y á los generales y oficiales que le acompañan en su viaje á Cuba.

El andén de la estación estaba repleto de políticos y militares con los ministros de la Corona á la cabeza.

La hora en que llegan estas noticias á la redacción, nos impiden añadir otros por menores.

La llegada del rey de Siam ha impuesto un compás de espera á los demás asuntos en trámite.

El día favoreció ayer el desfile militar, que ha resultado brillante.

Después del desfile ha tenido lugar la presentación de credenciales del ministro acreditado en esta corte.

S. M. siamesa no ha salido de paseo hasta el obscurecer, visitando rápidamente en carruaje descubierto el Retiro y la Castellana.

Por encontrarse algo resfriados, no concurrieron al banquete de anoche en Palacio, ni el señor Sagasta ni el señor Moret.

Las invitaciones para la función de esta noche en la Princesa, las hace el presidente del Consejo, quien ha encomendado la distribución de localidades al señor ministro de Fomento.

Mucho preocupa á los aspirantes á destinos públicos la provisión de altos cargos. Pero como estas cosas no son en definitiva esenciales para el gobierno de la nación, no corre gran prisa que se resuelvan con grande urgencia. De todos modos, no pasarán muchas horas sin que sea conocida la lista de los nombrados para las direcciones generales.

La ilustre viuda del señor Cánovas del Castillo, ha suplicado á varios periodistas que respetando su dolor, no tomen su nombre para discusiones que lamenta, siendo su deseo que, en lo que á ella toca, se guarde el silencio que conviene á su desgracia.

La polémica que han sostenido estos días dos colegas, puede darse, pues, por terminada.

El Corresponsal.

SECCION RECREATIVA

Ripios y otros excesos.

¡VAYA UN INSTINTO!

Señores: yo tengo un perro de caza que es un encanto, con él me atrevo á cazar las perdices, sin reclamo, porque es tan habilidoso para el arte, que me pasmo ante su instinto sagaz y su finísimo olfato.

Verán ustedes lo que hace cuando me dirijo al campo: Lo primero saludarme muy respetuoso y franco, luego da tres carreritas, tres solas, porque es muy parco en dar carreras en tonto; él corre lo necesario, y en el momento olfatea por uno y por otro lado hasta que huele la caza

que la nota desde largo, y mira como diciendo: donde yo se lleve hay algo, con que sígueme al instante que buena pista llevamos.

Me conduce al cazadero, y allí preparo en el acto el puesto como es debido; después coloco el reclamo solo por la pura fórmula que del yo nunca me valgo.

Porque han de saber que el perro imita muy bien el canto de la perdiz, y tan sólo llevo de anagaza el pájaro, y en cuanto el perro me ha visto en el puesto, acurracado, comienza á ladrar del modo más correspondiente al caso.

Es decir, que no es ladrado, sino canto de los pájaros, y en un santiamén acuden las perdices en mil bandos y mato, lo menos, ciento, con sólo un par de disparos, meto en el morral las piezas y derecho á casa parto.

¿Pues cuando voy á conejos? ¡Esto sí que hay que contar! No necesito hacer nada ni molestarme en buscarlo; él se las compone sólo, porque es mi perro tan sabio que hasta diferencia el sexo del animal, por el rastro, y lo indica de este modo: Si es hembra, levanta el rabo, y si lo agacha muchísimo entonces, de fijo, es macho....

¡Les digo que es un portentoso! Me aconteció hace dos años, que, yendo con él de caza, comenzó á dar unos saltos tan grandes delante mi, que me privaba dar pasos. ¿Qué me dirá este animal? (yo pensé) y jeaso más raro quería el pobre decirme que me dejaba olvidados los cartuchos, y, por ende, que era la salida en vago; fui por ellos, y en seguida se puso el pobre más ancho!

Este era de un cazador el verídico relato, y cuando yo me ausenté creó estaba comenzando.

RINCONETE.

Noticias de Filipinas.

En carta que nuestro paisano y amigo don Miguel del Castillo, dirige á su señora madre desde Turegarao (Filipinas) acompaña varios recortes de periódicos de Manila en los que se patentiza el comportamiento heroico de Ricardo Monasterio en la defensa de San Rafael (Bulacán) y aunque ya hemos dado á conocer á nuestros lectores la *Orden general del Ejército*, de aquel Archipiélago, del día 12 de Agosto último, creemos oportuno reproducir los antecedentes que el señor Castillo remite, tanto por que representan el patriotismo y unión

de los hijos de Zamora en aquellas apartadas regiones, como por rendir un tributo de justicia al héroe zamorano.

De San Rafael.

«Esperamos con viva ansiedad desde ayer, noticias circunstanciadas de los sucesos que han tenido lugar en San Rafael, de la provincia de Bulacán, por efecto del combate librado entre el destacamento de 80 hombres al mando del bravo primer teniente don Ricardo Monasterio, contra más de 3.000 insurrectos capitaneados por Aguinaldo.

No nos extraña no haberlas recibido a esta hora, y atribuimos la tardanza al estado de los caminos y al alejamiento de nuestro corresponsal. De cualquier modo, conociendo, como conocemos las dotes de valor, inteligencia y patriotismo del señor Monasterio, confiamos siempre, sin abrigar el menor recelo, de que todas las astucias y malas artes que empleara el enemigo valido de su superioridad, se estrellarían ante la indomable fiera de aquel puñado de hombres cuyo heroísmo fué probado en otras tentativas de los rebeldes sangrientamente castigadas.

Las noticias oficiales que hoy se tenían en la Capitanía General sobre el hecho á que nos referimos, confirman plenamente la dorrota de los insurrectos después de una lucha tenaz en la que los 80 cazadores, al mando de los señores Monasterio y La Calle, distribuidos en la casa tribunal y el convento, hicieron prodigios de arrojo y actos de temerario valor que obligaron al enemigo á desistir de su intento, declarándose en precipitada fuga al tener noticia de la proximidad de otras fuerzas.

Estas, constituidas por las columnas del coronel Iboleon y del teniente coronel Pardo, salidas de Manija en las noches de los días 6 y 7, hicieron 5 prisioneros con armas, tomando posiciones y trincheras al enemigo, al que se le ocasionaron 153 muertos que fueron enterrados en San Rafael, entre ellos el titulado *generalísimo* Ramirez, según testifican las armas y papeles que le fueron cogidos.

La columna Olaguer, llegada en la noche del 7, salió á cortarles la retirada á la sierra. Los vecinos de San Rafael dicen que en la retirada del enemigo vieron que llevaba más de 200 heridos y que se les habían concluido las municiones que habían fabricado durante dos meses.

Esto es todo cuanto en el día de hoy hemos podido adquirir de los centros oficiales prometiéndonos poder comunicar con informes propios y en plazo próximo, mayores detalles.

**

Es ya un hecho, y bien plausible por cierto, el ascenso á capitán del bravo primer teniente de Cazadores núm. 3 jefe del destacamento de San Rafael (Bulacán) don Ricardo Monasterio.

La brillante jornada que ha tenido lugar en dicho pueblo recientemente es de tal naturaleza, que lleva envuelta la admiración hácia cuantos actores han tomado parte en ella, y con especialidad para el que los capitaneaba. Tan saliente, de tanto brillo, tan decisivo en su resultado ha considerado el ilustre capitán general de estas islas este hecho de armas, que al dar cuenta de él al Gobierno de S. M. no ha creído de justicia comunicarlo sin dar á la vez noticia de que

habían sido premiados los méritos contraídos por el Sr. Monasterio.

No es cierto que los insurrectos consiguieran al invadir el pueblo apoderarse de ningún recurso ni arbitrar en él ningún elemento ni auxilio. El mortífero fuego, la incesante lucha á que les obligó la escasa fuerza destacada en la casa tribunal y en el convento, no solo les estorbó ese propósito sino que, al obligarlos á precipitada fuga, les hizo dejar en nuestro poder todo cuanto tenían.

Este triunfo, no es el primero que conquista durante la insurrección el ilustrado escritor y bravo militar Sr. Monasterio. Recientes están otros logrados con la fuerza de su mando en aquel destacamento; y como con gráfica frase, que hacemos nuestra, dice la *Oceanía*, la sangrienta jornada última ha venido á demostrar que la pluma y la espada de este brillante oficial de nuestro ejército tienen el mismo temple, pues pelea tan bien como escribe.

El Indio.

Indolente, soberbio y embustero,
Humilde hasta rayar en la bajeza
Muy caprichoso, duro de cabeza,
Lascivo, jugador, coharde y fiero,
Tramposo, sin pasión por el dinero,
Dado al agua con odio á la limpieza;
Santurrón, que no sabe lo que reza,
Dormilón, descuidado y majadero;
No tiene idea de lo que es decoro:
No sabe lo que es ser agradecido
No le conmueve nada, ni aun el lloro,
A todo indiferente, es muy sufrido
El gallo es su afición y su tesoro
Este es el Indio tal como ha nacido.

La vida Filipina.

Levantarse del lecho con la aurora,
Tomar el desayuno, abanicarse,
Y, fumando un tabaco, recostarse
En la suave butaca mecedora,
Vestir un pantalón y cazadora
Traje que no llega á desterrarse,
Por nada de este mundo incomodarse
Y salir en carruaje á toda hora;
Habitar una casa cuyo techo
Seguro esté al temblor y ventolina:
Tener muchos criados, amplio lecho,
Mesa abundante de viandas finas
¡Y no hacer nunca nada de provecho!
Esta es siempre la vida en Filipinas.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 17 de Octubre de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA

El Rey de Siam.

Por la mañana.

El Rey, deseoso de aprovechar la mañana ya que por querer presenciar la corrida de toros de esta tarde no podía hacer la anunciada expedición á Toledo, salió de Palacio á las diez con todo su acompañamiento, ocupando siete landós.

Antes de tomar asiento en éstos bajaron á las caballerizas de Palacio, admirando el soberbio guadarnés de nuestros Monarcas y las caballerizas, que son de las más notables de Europa.

De las Caballerizas salieron los egregios huéspedes cerca de las once, y se dirigieron á la Real Armería, en donde examinaron las múltiples joyas que allí se guardan.

Tanto el Rey como sus augustos hijos y el resto del acompañamiento, vestían

levita cerrada y sombrero de copa alta.

Terminada la visita de las dependencias de Palacio, montaron aquéllos en los indicados carruajes.

Acompañaba al Rey de Siam el duque de Santo Mauro.

Los coches se dirigieron al Museo de Pinturas.

A las doce y media terminó la visita, y la comitiva regresó á Palacio por el Prado, calle de Alcalá, Puerta del Sol y calle del Arenal, á la plaza de Oriente.

Por todas partes corría y se aglomeraba la gente, deseosa de ver de cerca á los orientales huéspedes.

No va á Toledo.

No obstante encontré en Toledo el servicio de palacio y las viandas necesarias para recibir á Chulalongkorn, anoche mismo se comunicó la orden de suspensión.

Los deseos del Rey de Siam de presenciar la corrida de toros hizo cambiar el programa.

En vista, pues, de que mañana piensa recorrer dicho Monarca los Museos Naval, de Artillería Arqueológica y algún otro, durante la mañana y parte de la tarde, y á la noche habrá festival en Palacio, se ha desistido de la expedición á Toledo.

Recepción diplomática.

Para las seis estaba dispuesta la recepción de los diplomáticos, y una hora antes ya se hallaba en el regio alcazar el Rey de Siam.

El acto se ha celebrado en el elegante salón de Gasparini.

Han asistido los embajadores de Francia, Inglaterra, Rusia, Austria, Italia y Alemania.

Los ministros plenipotenciarios de Portugal, Bélgica, Japón, China, Turquía, Holanda, Estados Unidos y de varias repúblicas americanas.

Ha resultado verdaderamente lucida la recepción del cuerpo diplomático.

El acto terminó cerca de las siete.

Esta noche, como es sabido, se verificará una gran función de gala en el teatro de la Princesa, á la que concurrirá el mundo oficial de la Corte.

En la Plaza de Toros.

En el palco presidencial se hallaban, además del Rey de Siam, sus hijos y acompañamiento.

Todos vestían á la europea, levita y sombrero de copa.

Al asomarse al palco el Rey se advirtió en su semblante un gesto como de asombro ante el espectáculo verdaderamente incomparable que ofrecía la plaza, rebotante de gente en tendidos, gradas y palcos.

El Rey alabó mucho la construcción del edificio, y dijo que debía haber costado una fortuna.

Detrás de la delantera del palco ocuparon puestos el gobernador civil, señor Aguilera, y el coronel Sr. Morera.

El Rey de Siam no se ha movido un instante de su sitio hasta el momento de saltar al ruedo el quinto toro, que se retiró con su comitiva.

Uno de los individuos de su comitiva tuvo que salirse del palco por sentirse enfermo.

El coronel Morera le auxilió, invitándole á tomar té en el restaurant.

Durante la lidia, algunos individuos

de la comitiva hacían signos como indicando que no les agradaba mucho el espectáculo.

Al retirarse el rey de Siam del palco, le preguntaron qué le había parecido el espectáculo, y contestó:

—Muy bonito, pero me hace padecer mucho.

En general, puede asegurarse que el rey no ha salido muy satisfecho de la corrida.

Otro tanto puede decirse de alguno de los individuos de la comitiva.

Los cargos.

Caracterizados individuos del partido liberal, afirmaban ayer tarde que el miércoles próximo aparecerá en la *Gaceta* los decretos nombrando los nuevos directores generales y demás altos cargos vacantes.

El Corresponsal.

La corrida de ayer.

El entusiasmo que el día cinco despertaron en esta las cuadrillas de *Niños sevillanos*, nos hizo creer que encontraríamos la plaza con una buena entrada, pero la decepción fué grande cuando vimos que había muy poca y notamos la falta de lo que más anima nuestra fiesta nacional, de las muchachas. ¡Cuidado que son guapas, lo mismo las nacidas en esta, que las forasteras! Pero dejémosnos de preparativos y vamos á dar unas ligeras notas de lo ocurrido ayer en nuestro circo taurino.

El ganado.

Dos eran las ganaderías, y la verdad que se portaron los ganaderos, pues los *bichos* fueron muy iguales y de bonita lámina.

Los del marqués.—El primero del marqués de Villagodio, y corrido en segundo lugar, era bravo, noble y voluntario; mejores cualidades para acreditar á un ganadero, no puede reunir un torete, que, como este, no tenía los tres años. Tomó más puyas de las debidas y á no ser tan abierto de pitones, hubiera matado los caballos que se presentaran.

En banderillas y en la muerte, muy valiente.

El segundo, tercero de la corrida, nos gustó más todavía, pues tuvo más codicia y dió buenas tundas á los de *auya*; la *caballería* en este toro, no entró nunca bien en suerte, pues hubo un poco de lío por tener más voluntad los de á pie que la debida y meter todos el percal una infinidad de veces sin motivo; fué el torete mejor de la corrida y el que más se conservó hasta la muerte.

Un aplauso al simpático marqués, al que uniremos otro más para su administrador.

Los de Valle.—El primero salió con ganas de pelea y creímos que daría más juego del que dió; fué voluntario, pero blando; llegó defendiéndose en banderillas á la muerte.

El cuarto toro era el más grande de los cuatro y remató bien los caballos que había herido de muerte. El tercero volvió la cara dos veces y llegó muy huido á banderillas; en la muerte se defendía en las tablas. Este ganadero luchaba con la desventaja de haber presentado mediano ganado en la corrida del 5. En la de ayer

se desquitó algo. Entre todos mataron cuatro caballos.

Las cuadrillas.

RESUMEN

Todos ellos reúnen la primera de las condiciones para ser toreros: la valentía. Son por demás valientes.

Los picadores fueron los que menos nos gustaron de la cuadrilla, es necesario entrar á los toros con más decisión y sin cuartear tanto, sobre todo recoger un poco más la puya, pues hubo toro, como el tercero que tenía el yerro en sus diferentes partes del cuerpo, antes de entrar en suerte.

Los banderilleros, muy bien, entran á parcar con mucho arte y hay alguno que hasta con vista; mueven el percal á conciencia. No les hacia falta más que un poco de obediencia al director de lidia y no habria tanto barullo como hay en el primer tercio. Negrete intentó el cambio de rodillas y rodó el suelo. Niño, no á todos los toros se le puede cambiar.

Los ESPADAS.—*Revertito*. ¿Qué diremos de este niño? Se llama Manuel García, como se llamó el malogrado Espartero y además lleva el apodo de uno de nuestros mejores toreros. Toreo mucho y muy bien; en las verónicas alarga muy bien los brazos y tiene una vista que para sí la quisieran muchos toreros de cartel. Le hace falta un poco más de energía para dirigir la lidia, y ya no tiene que pedir matando muy valiente.

El *Reondo*. Temerario como el primero y con menos facultades que el *Revertito*, despacha sus toros, después de sufrir muchos acosones, que por un verdadero milagro no lo llevan al otro mundo. ¿Con que ojo *Reondo*!

La presidencia.

Fané, y dormilona.

Las vacas.

Ya las conocía la mayor parte del público, y con decir que salieron tan bravas como el primer día que se lidiaron, está dicho todo, pues son vacas de las pocas que se presentan y de las que acreditan una ganadería.

NOTA. El segundo toro, del señor marqués de Villagodio, fué brindado á este por el espada *Revertito*, á quien correspondía matarlo, recibiendo este como regalo de aquél, una magnífica alfiler de brillantes y un billete de 50 pesetas.

PUYAZOS.

NOTICIAS

Ayer por la mañana llegó á nuestra capital en el correo de Madrid, el excelentísimo Sr. D. Ricardo Medina Vitores, gobernador civil de la provincia.

Esperaban en el andén al citado señor gran número de diputados provinciales, concejales, una representación del Cabilo Catedral y varios amigos particulares.

Por órden del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo se hallaba en la estación el coche episcopal, en el que el Sr. Vitores subió hasta el gobierno. A las dos horas de su llegada, próximamente, le habían saludado los más caracterizados liberales de Zamora.

Sea bien venido.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro querido amigo don Dorotheo Manteola, arrendatario del impuesto de consumos de esta capital.

Deseamos su pronto restablecimiento, y por ello hacemos fervientes votos.

Nuestro amigo y laborioso comerciante don Martín Marín, sufrió ayer la terrible desgracia de ver morir á su virtuosa y simpática hija la señorita doña Eduarda Marín, de 20 años de edad.

Aunque afectada desde hace tiempo la señorita de Marín de penosa enfermedad que sobrellevaba con resignación ejemplar, nada hacía esperar el tristísimo desenlace que repentinamente tuvo la dolencia á las diez de la mañana, llenando de consternación á la familia que, desde aquel momento y más particularmente hoy con motivo del funeral y entierro está recibiendo pruebas de simpatías de sus convecinos, á los que unimos nuestro pésame.

Anoche inauguró el *Círculo del Teatro* sus reuniones de invierno con un concurridísimo y brillante baile en las primeras horas de la noche, en el salón de butacas.

Esplendente iluminación, nutrida orquesta dirigida por el maestro Sánchez, palcos y plateas ocupados por las familias de los socios y lindísimas muchachas asiduamente obsequiadas por los muchos que tienen el buen gusto de dedicarles sus atenciones, compusieron una agradable velada precursora de otras tan animadas.

En el *Círculo de Zamora* empezarán el mes próximo y serán amenizadas por el notable sexteto que dirige el Sr. Valle.

Confírmase que la cosecha de vino ha sido muy escasa en todos los departamentos de Francia, con la única excepción de los del Mediodía. En esta región los rendimientos han sido de importancia, pero las clases dejan que desear.

También en Argelia ha sido corta la vendimia.

Créese que Francia comprará en España desde 1.º de Octubre de 1897 a fin de Septiembre de 1898 (de vendimia á vendimia,) más de seis millones de hectólitros de vino. Si se realizan tan halagüeñas esperanzas, no hay duda, se acentuará bastante el movimiento de alza en nuestros mercados.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 17.

	Varones.	Mujeres.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	48	75	123
Ingresados en el día de hoy	3	5	8
Suman.	51	80	131
Salidos en el día de hoy	5	5	0
Quedan en el Hospital.	46	75	121

Zamora 18 de Octubre de 1897.

Ha fallecido en Valladolid el lunes, doña Dominica Vitini de la Mora, viuda de don Gaspar Cuadrillero.

Desde el día 20 hasta el 28 del mes actual, tendrá lugar por la Tesorería de

Hacienda la entrega á los recaudadores y ayuntamientos de los recibos de territorial, urbana é industrial, correspondientes al segundo trimestre del corriente año económico, para que el día 1.º del próximo Noviembre pueda llevarse á cabo la cobranza en todos los pueblos de esta provincia.

El conductor del tren mixto núm. 101, comunica al gobierno civil que en el día de ayer al pasar el tren por el kilómetro tercero de la línea de Medina del Campo, fué barbaramente apedreado sin poder saber donde estaban escondidos los autores de tan salvaje atentado, no teniendo que lamentar desgracias personales, nada más que el desperfecto del material.

Así mismo comunica á este gobierno el maquinista y el conductor del tren número 1 que también en el mismo punto que el anterior, fué apedreado no pudiendo precisar si una fuerte detonación fué el disparo de arma de fuego ó el choque de una piedra.

La Administración de Hacienda exige de todos los ayuntamientos remitan á dicha oficina en el improrrogable plazo de cinco días los estados del adeudo por especies de consumos, pertenecientes á los meses de Julio, Agosto y Septiembre último.

Hoy ha tomado posesión de su destino el oficial de 4.ª clase de la Intervención de Hacienda de esta capital, don Ramón Salazar Sandoval.

Por la junta de clases pasivas ha sido concedida el relativo definitivo de 157 pesetas 50 céntimos al primer teniente de caballería don Valero Basgón Anajo.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Mariano García Cid.
Gilberto Roldán Prieto.

Defunciones.

Pia Rivera Vazquez.
María del Pilar Esteban Malillos.
María Vacas Martín.
Cecilio Hernández Sanchez.
José del Carmen Chimeno.

Audiencia.

Señalamiento para el día 19.
Juzgado de Benavente.—Delito, estafa.—Procesado, Valentín Martínez Pascual y otros.—Ponente, Sr. Argüelles.—Acusación, Fiscal.—Abogados, Alvarez y Santos.—Procuradores, Caldevilla y G. Alvarez.—Testigos, 22.

El jefe de la Guardia civil del puesto de la Puebla de Sanabria, dice á este gobierno, que en una noche de la semana pasada, fué robado el señor cura párroco de Riego de Lomba, penetrando en su casa seis enmascarados, que cogieron á dicho señor cura y tres personas más de la casa, maltratándoles y tapándoles la boca con sábanas y mantas, y exigiéndole á dicho señor la cantidad de 75.000 pesetas y habiéndole dicho que no las tenía, le robaron 400 pesetas en billetes, 150 á 200 pesetas en plata, 50 obligaciones de crédito y tres libras de chocolate.

Interrogado el señor cura por la Guardia civil para que descubriera los autores dijo haber recibido un anónimo en el que le decían que fuera al punto designado, llevando una bota de vino y un cigarro puro para cada uno.

Como presuntos autores del robo han sido detenidos los vecinos del mismo pue-

blo, Juan Maestre Villasante, Amador Villasante y su hijo Manuel, Jerónimo Barrios Oterino y Joaquín Nario; como cómplices y encubridores del hecho Juan M., Manuel Rodríguez Chimeno, Gregorio Pérez San y Salvador Villasante.

CIRCULO DE ZAMORA

Concurso.

Se hace para la adquisición de cinco trajes con destino á la dependencia del mismo, y de un paño para una mesa de billar, de cinco varas de largo.

Los que deseen tomar parte en el concurso, pueden presentar en la Secretaría de dicha Sociedad, antes del día 31 del actual, muestras, precios y demás condiciones de los objetos que se desean.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 18 (2,30 t.)

Representante en Paris.

S. M. la Reina ha firmado el nombramiento de Embajador de España en París á favor del Sr. Leon y Castillo.

Madrid 18 (3 t.)

Ministro enfermo.

Se encuentra enfermo, aunque afortunadamente leve, el Ministro de Gracia y Justicia Sr. Groizard.

Madrid 18 (3,25 t.)

Decreto.

Por indisposición del Sr. Groizard ha presentado el Sr. Gullón á la firma el decreto sobre combinación en la Magistratura.

Madrid 18 (3,50 t.)

Sigue el silencio.

A la hora en que telegrafio no se han presentado á la firma los nombramientos para los altos cargos de directores generales y consejeros; cuantas combinaciones se hagan son gratuitas é hijas de la fantasía ó deseo de ver colocados á los amigos.

Por esta vez el gobierno ha cumplido fielment el compromiso del silencio y ni los mismos favorecidos saben absolutamente nada sobre el particular.

Madrid 18 (3, 55 t.)

En Palacio.

El señor Romero Girón ha cumplimentado esta mañana á S. M. y la ha dado las gracias por su nombramiento para la presidencia del Consejo de Estado

Madrid 18 (4 t.)

El Rey de Siam.

Esta mañana ha visitado el rey Chulalongkorn I los museos de Artillería, Naval y Real fábrica de tapices.

Al acompañamiento, mostró Su Magestad gran admiración por las riquezas y objetos militares que habian sido objeto de su contemplación.

Madrid 18 (4,25 t.)

El Sr. Sagasta.

El Sr. Sagasta sigue muy mejorado de la indisposición que sufría, siendo seguro que mañana entrará de nuevo en el despacho de los asuntos de su alta misión.

Sanchez Ortiz.

Pasatiempos.

Jugando en cierto Casino un individuo desconocido, dió pruebas de su desgraciada suerte, en términos que en el espacio de tres horas no hizo una sola entrada de solo, que era el juego cartado de la partida, y no hizo más que aprontar tantos al fondo sin desplegar sus labios.

Otro de los jugadores, señalado también por su desdichada suerte, no pudo por menos de manifestar cierta alegría al contemplar á su compañero que la tenía peor que la suya; y deseando conocerle, le dijo:

—¿Cuál es el nombre de usted?
—Majuelo, contestó el interpelado.

—Pues usted, amigo mio, tiene el oidium.
—Pero, mamá, decía una niña muy bonita; yo no puedo querer á ese hombre, es demasiado viejo para mí.
—No le hace, le contestó la madre: los hombres son lo contrario que los vestidos; estos, cuanto más viejos, duran más; los hombres, cuanto más viejos, duran menos.

IMPRENTA CALAMITA

Nuevo establecimiento de Ultramarinos.

Chocolates superiores y licores de Co-rrales.

Pedro O. Gullón.

Puebla de la Feria, 22.—Zamora

SE HACEN
toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY
á la venta
relojes de pared
y
cuadro desde
20 pesetas.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde, que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	>	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana..	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana..	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotogrado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una...	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.